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VALOR DE R$ 2,6 BI

Safra de
grãos pode
bater recorde
na temporada
2024/2025
A produção brasileira de grãos na safra 2024/25 
pode bater novo recorde, chegando a 332,9 milhões 
de toneladas. A estimativa é da Companhia Nacional 
de Abastecimento (Conab), que divulgou nesta se-
mana o 8º Levantamento da Safra. Se confi rmada, a 
produção representará um aumento de 35,4 milhões 
de toneladas em relação ao ciclo anterior.  Página - 4

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

SORRISO

Operação da
GMT retira
veículos
abandonados de
vias públicas

Seis veículos abandonados 
foram retirados de circulação 
nesta semana, em Sorriso. A 
ação é realizada pela Secretaria 
Municipal de Segurança Pública, 
Trânsito e Defesa Civil, por meio 
da Guarda Municipal de Trânsito 
e cumpre a Resolução do Con-
tran 985/2022.                Página - 7

TCE suspende concessão
de 4 rodovias no Nortão
A concessão de 4 rodovias no Norte de Mato Grosso em um trecho de 237 
km, com um contrato avaliado em R$ 2,6 bilhões, foi suspensa pelo Tribu-
nal de Contas do Estado. A decisão liminar foi proferida pelo conselheiro 
e presidente do TCE, Sérgio Ricardo de Almeida, que apontou indícios de 
irregularidade no processo de habilitação da empresa que apresentou a 
melhor proposta.                         Página -7

CUIABÁ

O prefeito de Cuiabá Abilio Brunini revelou que estuda uma reestruturação na Se-
cretaria de Educação. A principal mudança seria a nomeação do vereador Daniel 
Monteiro para assumir o comando da Pasta.                                                       Página -3

ASSESSORIA

DIVULGAÇÃO

VEREADOR PARA EDUCAÇÃO
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Ranking dos Políticos Editorial

A honra e o direito à crítica
Qual honra vale mais, a do servidor público ou a dos 

demais cidadãos? O plenário do Supremo Tribunal Federal 
discute caso em que se analisa a constitucionalidade do 
aumento de um terço da pena para quem cometer crime 
contra a honra de funcionário ou agente público em razão 
de suas funções.

O tema, que levanta questões delicadas sobre liberdade 
de expressão e proteção da honra, tem dividido a opinião 
dos magistrados da corte. Até maio, 5 ministros votaram, e 
2 deles (André Mendonça e Luís Roberto Barroso) defen-
deram não haver necessidade de punir mais severamente 
ofensas a servidores.

Outros 3 (Flávio Dino, Alexandre de Moraes e Gilmar 
Mendes) discordaram, argumentando que a pena maior se 
justifica por proteção adicional ao órgão público —tese 
que une a honra do servidor à da instituição.

Ao STF cabe evitar que a proteção legal seja mal uti-
lizada para coibir o dissenso e a crítica com os quais ser-
vidores deveriam, por ofício, estar acostumados. Os pró-
prios ministros do tribunal, cumpre lembrar, envolvem-se 
costumeiramente em embates duros, em certas ocasiões 
chegando a ataques pessoais.

Na relatoria, Barroso buscou uma saída ao limitar o au-
mento da punição aos casos de calúnia (que corresponde a 
imputar a alguém o cometimento de um crime), excluindo 
os de difamação (atribuir fato ofensivo à reputação) e injú-
ria (ofensa a dignidade ou ao decoro de alguém).

O tribunal deveria também refletir sobre a necessida-
de de uma norma especial para agentes do Estado —que 
já seriam protegidos pela legislação penal que tipifica os 
crimes contra a honra de todos os cidadãos. Reforçar uma 
diferenciação legal parece colocar uns em posição hierar-
quicamente superior à de outros.

O debate já teve momentos de veemência no Supremo. 
“Eu não admito que ninguém me chame de ladrão. Porque 
essa tese da moral flexível que inventaram é a tese que 
degrada o serviço público e desmoraliza o Estado”, disse 
Dino, ao discordar de Mendonça. O cuidado a ser tomado 
aí é com a extensão desse entendimento, ainda mais em 
julgamentos afetados por corporativismo.

Na prática, a pena adicional pode vir a ser empregada 
com o intuito nefasto de dissuadir cidadãos de se manifes-
tarem criticamente sobre servidores. Na legislação (artigo 
141, inciso II, do Código Penal), são citados especificamen-
te os presidentes da Câmara dos Deputados, do Senado e 
do Supremo, o que tem o potencial de dificultar até o exer-
cício da liberdade de imprensa.

“ “são citados especificamente os presidentes da 
Câmara dos Deputados, do Senado e do Supre-
mo, o que tem o potencial de dificultar até o 
exercício da liberdade de imprensa

CASO LÉO LINS
O vereador de Cuiabá Rafael Ranalli (PL) saiu 
em defesa do humorista Léo Lins, que foi 
condenado na semana passada a oito anos 
e três meses de prisão por comentários con-
siderados discriminatórios em seu show de 
stand up. Ranalli criticou o fato do humoris-
ta ter sido condenado pela Justiça enquanto 
MCs fazem “apologia ao crime” e estão soltos. 
“O piadista vive disso, ele é humorista, mas 
nesse país está se perseguindo o outro lado. 
É uma ditadura instaurada, velada.  Ele foi 
preso, condenado, 8 anos, fora multa. Enquan-
to isso, o MC Poze, que faz apologia ao crime 
organizado, foi solto”, disse à imprensa. “Essa 
inversão de valores a gente cita a todo mo-
mento. É mais fácil você incentivar o uso de 
droga e arma nesse país do que fazer uma pia-
da”, acrescentou. Publicado em 2022, o vídeo 
do show de Léo Lins, intitulado “Perturbador”, 
tinha declarações preconceituosas contra mi-
norias.

GUNS COMENDO BAGUNCINHA
O prefeito de Cuiabá Abilio Brunini (PL) de-
clarou que, apesar de já ter decidido não ir 
ao show da banda Guns N’ Roses, enxerga a 
apresentação como uma oportunidade valio-
sa para impulsionar o turismo e o comércio. 
“Eu não poderei ir, mas desejo que dê tudo 
certo, [principalmente] para a economia da 
nossa cidade”, afirmou o prefeito. “Que traga 
muitos turistas, que traga muito desenvolvi-
mento para a rede hoteleira e gastronômica e 
que a maior parte desses turistas coma mui-
to baguncinha. Que o próprio Guns N’ Roses 
experimente o baguncinha”, afirmou, em refe-
rência ao seu lanche favorito e símbolo da co-
mida de rua da Capital. Abilio colocou a Pre-
feitura à disposição da organização do evento. 
“A Prefeitura estará com toda a disponibilida-
de, ajudando em tudo que for possível, assim 
como tem feito em outros eventos”, afirmou.

SHOW EM CUIABÁ
Em apenas 1 hora, mais de 20 mil ingressos 
foram vendidos para o show do Guns N’Roses 
em Cuiabá. A informação foi divulgada pela 
Ditado Produções, produtora responsável pelo 
evento. “Mato-grossenses, vocês fizeram his-
tória!”, diz trecho da publicação. A venda dos 
ingressos teve início às 9h desta terça-feira 
(10). A expectativa de público é de 35 mil pes-
soas. Desta forma, quase 60% dos ingressos 
já foram vendidos. Alguns setores da Arena 
como bangalô, arquibancada leste e oeste in-
ferior já se esgotaram.

Uma colisão entre um Mitsubishi Lancer e uma moto Honda Biz foi registrado no 
cruzamento das ruas Primaveras e Caviúnas, região central de Sinop, na tarde de 
terça (10). O Corpo de Bombeiros atendeu a ocorrência no local e prestou socorro a 
condutora da moto. A dinâmica do acidente está sendo apurada. Com o impacto, 
o para-choque do carro foi bastante danificado e a moto jogada ao solo. A vítima foi 
imobilizada pela equipe dos bombeiros e encaminhada à unidade de saúde. Seu es-
tado de saúde não foi informado.

IMAGEM DO DIA
Crédito: Divulgação

As raízes filosóficas do cristianismo

Entre os séculos II e VIII da Era Cristã, um 
movimento intelectual prosperou no seio do 
Cristianismo emergente: a Patrística. O termo 
vem do latim “patres”, que significa “pais”, e 
refere-se ao conjunto de escritos dos “Pais 
da Igreja”, pensadores que se dedicaram a 
desenvolver uma teologia cristã sistemática 
ao longo dos séculos, interagindo com a cul-
tura greco-romana e enfrentando os desafios 
de um mundo em mudança.

A Patrística não se limitou a um esforço 
devocional ou doutrinário. Na maioria, foi 
uma resposta filosófica a uma crise de civili-
zação. Em um Império Romano caracterizado 
pela diversidade de crenças, instabilidade 
política e conflitos de poder, os primeiros 
cristãos não se contentavam apenas em so-
breviver: buscavam entender racionalmente 
sua fé, estruturar sua tradição e dialogar com 
os principais sistemas de pensamento da An-
tiguidade, sobretudo o platonismo e o estoi-
cismo.

Esse esforço intelectual tinha como fi-
nalidade dois objetivos principais: proteger 
a fé cristã contra críticas externas (particu-
larmente acusações de irracionalidade e su-
perstição) e combater heresias internas que 
comprometiam a unidade doutrinária. Desse 
modo, a Patrística é caracterizada por sua 
função apologética (defesa da fé) e dogmá-
tica (estabelecimento dos fundamentos do 
cristianismo).

Justino Mártir (século II), filósofo que se 
converteu ao cristianismo e procurou de-
monstrar que Cristo é o “Logos”, a razão uni-
versal, prefigurada pelos grandes filósofos 
gregos e plenamente revelada na fé cristã. 
Justino via a filosofia como uma aliada da re-
ligião, e não como sua adversária.

Agostinho de Hipona (354–430) é outro 
nome importante, visto como o mais proemi-
nente dos Padres da Igreja. Agostinho, filóso-
fo com formação neoplatônica, desenvolveu 
ideias fundamentais como o pecado original, 
a graça divina, a cidade de Deus e o tempo 
interior. Sua reflexão teve um impacto signifi-
cativo não apenas na teologia medieval, mas 

também na filosofia ocidental na totalidade.
Ao ponderar sobre a conexão entre fé e 

razão, Agostinho afirmava: “Creio para com-
preender, e compreendo para crer melhor”.

Orígenes, Basílio de Cesareia, Gregório 
de Nazianzo e João Crisóstomo são alguns 
dos principais representantes do lado gre-
go. Além de desenvolver uma teologia mais 
estruturada do Verbo e da Trindade, esses 
autores também contribuíram para a liturgia, 
exegese bíblica e crescimento espiritual da 
vida cristã.

O Concílio de Niceia (325) foi um evento 
significativo na Patrística, pois reafirmou o 
dogma da consubstancialidade entre o Pai e 
o Filho, refutando as ideias do arianismo. A 
metafísica platônica, em particular, e a filoso-
fia grega como um todo foram utilizadas para 
refletir sobre a conexão entre o temporal e o 
eterno, alma e corpo, homem e Deus.

Vale ressaltar que a Patrística não des-
cartou a razão filosófica, mas a colocou sob 
a autoridade da revelação. Para os Padres, a 
razão era um presente divino que deveria ser 
empregada em prol da fé. Nesse contexto, o 
caminho foi aberto para a Escolástica medie-
val, que, no século XIII, sob a influência de 
Tomás de Aquino, atingiria o auge da síntese 
entre razão e fé.

Com o passar do tempo, à medida que o 
cristianismo se firmava como a religião oficial 
do Império Romano e as heresias eram com-
batidas de maneira mais eficiente; o papel 
dos Padres começou a se modificar.

Por volta do século VIII, a Patrística dá lu-
gar à Escolástica, que teve papel importante 
no desenvolvimento do pensamento medie-
val, buscando conciliar a teologia cristã com 
a filosofia clássica, particularmente a de Aris-
tóteles. Porém, seu legado continua presente 
nos dogmas cristãos, nos textos litúrgicos, na 
ética ocidental e na linguagem religiosa que 
se utiliza atualmente. É por aí...

GONÇALO ANTUNES DE BARROS NETO 
É FORMADO EM FILOSOFIA, SOCIOLOGIA E 
DIREITO

GONÇALO ANTUNES DE BARROS

Vale ressaltar que a Patrística não descartou 
a razão filosófica, mas a colocou sob a auto-
ridade da revelação. Para os Padres, a razão 
era um presente divino que deveria ser empre-
gada em prol da fé

Coluna Tecnologia

Mar Vermelho vai ganhar
“Ponte de Moisés” para conectar países

Egito e Arábia Saudita deram mais um 
passo para construir a “Ponte de Moisés” 
no Mar Vermelho.  À Reuters, o ministro dos 
transportes egípcio, Kamel al-Wazir, afirmou 
que o projeto pode ser alterado para a cons-
trução de túnel, se necessário.

A conexão seria feita diretamente entre 
Ras Alsheikh Hamid, na Arábia Saudita, e 
Sharm El-Sheikh, no Egito, cruzando a Ilha 
Tiran. A ideia é impulsionar o turismo e tam-
bém o comércio através de uma ferrovia de 
alta velocidade.

O plano foi inicialmente anunciado em 
2016 pelo rei Salman bin Abdulaziz Al Saud 
com o objetivo de potencializar as relações 
entre África e Ásia. Mas agora, o projeto tem 
uma ambição maior: atender as demandas 
da cidade futurista Neom.

O custo para a ponte está estimado em 
US$ 4 bilhões (R$ 22 bilhões) e seria total-
mente bancado pelo reino saudita. A etapa 
de planejamento foi concluída na semana 
passada, mas não há informações sobre o 
cronograma das obras.

Atualmente, o transporte marítimo en-
tre os dois países é administrado pela Arab 
Bridge Maritime Company, com uma frota de 

13 navios de carga e passageiros, segundo o 
site Business Insider Africa.

A ideia de construir uma ponte no Mar 
Vermelho vem sendo discutido pelo menos 
desde 1998, mas o plano não avançou por 
questões políticas. Agora, a colaboração é 
vista como uma conquista da engenharia e 
da diplomacia, de acordo com a reportagem.

O tempo de viagem de carro entre os 
dois países pode cair para apenas trinta me-
nos, favorecendo o deslocamento de turis-
tas. O Egito acredita que o movimento pode 
quadruplicar, passando de uma média anual 
de 300.000 para mais de 1,2 milhão.

Para os entusiastas de Neom, a ponte é 
uma maneira de garantir a conectividade da 
cidade de US$ 500 bilhões que redesenhará 
a costa noroeste do reino saudita. Vale lem-
brar que o projeto tem sido polêmico desde 
o início por riscos ambientais e violações de 
direitos.

Recentemente, um consultor climático 
ligado ao projeto alertou que o empreen-
dimento — 33 vezes maior que a cidade de 
Nova York — pode alterar desde a trajetória 
do vento até a dinâmica de tempestades de 
areia.
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SINOP

Remídio cobra melhorias
na UPA e redutores
de velocidade
ASSESSORIA DE IMPRENSA

Garantir maior segurança 
para pacientes e pedestres 
foram as principais preocu-
pações do vereador Remídio 
Kuntz (Republicanos) duran-
te a 18ª sessão ordinária da 
Câmara de Sinop realizada 
na segunda (9). Ele teve duas 
indicações aprovadas e en-
caminhadas ao Poder Execu-
tivo.

A primeira indicação soli-
citou limpeza, manutenção e 
reforma das calçadas no en-
torno da Unidade de Pronto 
Atendimento (UPA), situada 
na Avenida André Antônio 
Maggi. Segundo Kuntz, os 
serviços devem incluir nivela-
mento das pedras, correção 
de desníveis e substituição 
de placas de cimento dani-
ficadas, visando restabelecer 
as condições adequadas de 
trafegabilidade e segurança 
no local.

O presidente do Legisla-
tivo argumentou que a me-

dida é necessária devido às 
más condições e frequentes 
reclamações sobre a dete-
rioração da calçada na área 
externa da unidade, o que 
representa risco iminente 
de acidentes para pedestres, 
especialmente pacientes, 
acompanhantes, idosos e 
pessoas com mobilidade re-
duzida que transitam diaria-
mente pelo local.

A segunda indicação pe-
diu a construção de redu-
tores de velocidade na Rua 
Yara Dias, no Bairro Quatro 
Estações Boulevard. Kuntz 
destacou que o local possui 
grande fluxo de trânsito de 
veículos, incluindo motoci-
clistas e alunos da Faculdade 
Fastech.

O vereador ressaltou que 
o excesso de velocidade uti-
lizado por alguns motoristas 
gera transtornos e riscos de 
acidentes, tornando neces-
sária a implantação dos re-
dutores para maior seguran-
ça dos moradores da região.

DA REPORTAGEM

O prefeito Roberto 
Dorner garantiu, com a Se-
cretaria de Estado de Edu-
cação, a construção de uma 
nova escola na Gleba Mer-
cedes, em Sinop. A confir-
mação veio em reunião com 
o secretário de Estado, Alan 
Porto, na última semana, 
em Cuiabá. A unidade subs-
tituirá a escola Valmor Co-
pati, destruída por incêndio 
ocorrido no mês de maio 
deste ano.

“Lá não haverá refor-
ma, haverá a construção 
de uma nova escola com 8 
salas de aula.  Eu pedi duas 
salas a mais porque sempre 
aumenta a quantidade de 
crianças e a escola já está no 
limite. Então, pedi uma es-
cola com 8 salas e prometeu 
que, imediatamente, fará o 

repasse para construção de 
uma unidade pré-moldada 
e em três pagamentos sem 
reajustes. 

Essa é uma conversa 
do secretário de educação 
que, para nós, é muito bom”, 
explicou.

Os investimentos de-
vem ocorrer 100% no siste-
ma Fundo a Fundo, que ca-
racterizam-se pelo repasse 
por meio da descentraliza-
ção de recursos diretamen-
te de fundos da esfera fe-
deral para fundos da esfera 
estadual, municipal.

Com a confirmação, o 
município prepara a parte 
burocrática, como processo 
de elaboração de projeto e 
realização de licitação para 
construção da nova escola. 
O projeto estima um inves-
timento de aproximada-
mente R$ 6 milhões.

SINOP

Garantia do Estado para construção
de nova escola na Gleba Mercedes

ASSESSORIA DE IMPRENSA

A Câmara de Sinop re-
alizou nesta semana a 18ª 
sessão ordinária do ano no 
plenário Jorge Abreu, apro-
vando projetos para o de-
senvolvimento do município. 
Entre os destaques estão 
a aprovação final das Dire-
trizes Orçamentárias para 
2026, a criação do Conselho 
Municipal de Habitação e 25 
indicações dos vereadores 
solicitando melhorias para 
Sinop.

O Projeto de Lei 30/2025, 
do Poder Executivo, estabe-
lece as diretrizes para elabo-
ração da Lei Orçamentária 
de 2026 (LDO/2026). A maté-
ria foi aprovada em terceira e 
última votação, definindo as 
prioridades e metas da ad-
ministração pública munici-
pal para o próximo exercício 

SINOP

Câmara aprova LDO 2026
e projetos de habitação

financeiro.
Na área habitacional, os 

vereadores aprovaram em 
segunda e última votação o 
PL 27/2025, que cria o Conse-
lho Municipal de Habitação 
(CMH). O novo conselho terá 
composição paritária com 
14 membros —sete repre-
sentantes governamentais 
e sete da sociedade civil— e 
será responsável por estabe-
lecer, acompanhar e avaliar a 
política municipal de habita-
ção.

Também foi aprova-
do, em segunda e última 
votação, o PL 28/2025, que 
promove alterações na Lei 
1.149/2009 do Fundo Munici-
pal de Habitação de Interes-
se Social (Fhis). A mudança 
transfere a presidência do 
Conselho Gestor do Fhis da 
Secretaria de Assistência So-
cial para a Secretaria Munici-

“SUPERSECRETARIA”. Pasta atualmente é comandada por Amauri Monge Fernandes, que deverá ficar com cargo de adjunto

Prefeito pretende ter vereador no staff

DA REPORTAGEM

O prefeito de Cuiabá 
Abilio Brunini (PL) revelou 
nesta quarta-feira (11) que 
estuda uma reestruturação 
na Secretaria de Educação. 
A principal mudança seria 
a nomeação do vereador 
Daniel Monteiro (Republica-
nos) para assumir o coman-
do da Pasta. 

O atual secretário, 
Amauri Monge Fernandes, 
passaria a atuar como ad-
junto, compondo o que o 
gestor chamou de uma 
“supersecretaria”. Apesar 
de a proposta ainda não ter 
avançado, Abilio afirmou 
que a ideia surgiu em abril, 
durante conversas prelimi-
nares com os envolvidos. 
“Isso não está avançado. A 
gente conversou uma vez 
sobre isso, mas isso ficou 
em ‘stand by’. Eu não con-
versei com ele depois”, disse 
o prefeito à imprensa.

“A ideia era fortalecer 
a Secretaria de Educação. O 
Daniel entende bastante so-
bre isso, tem um ótimo rela-
cionamento com o Amauri”, 
completou. O vereador é 
presidente da Comissão de 
Educação da Câmara.

Segundo Abilio, o obje-
tivo da mudança é enfren-
tar os grandes desafios da 
Educação municipal, como 

a precariedade estrutural 
das escolas e a baixa perfor-
mance de indicadores edu-
cacionais.

“A Secretaria de Educa-
ção é uma pasta que temos 
mais dificuldade, temos o 
maior número de servido-
res, de prédios com dete-
rioração. Os números preci-
sam melhorar muito”, disse.

“A ideia era fazer uma 
secretaria com dois super-
secretários que tivessem 
muito conhecimento sobre 
a área e pudessem poten-
cializar a Secretaria de Edu-
cação, melhorando seu de-
sempenho”, emendou.

RETORNO
AO DIÁLOGO
Embora as conversas 

tenham esfriado nas últi-
mas semanas, o prefeito si-
nalizou que pretende reto-
mar o diálogo com Monteiro 
em breve. 

“Ele ficou de me dar 
uma resposta e ocorreram 
outras coisas, acabou não 
dando certo. Mas eu vou 
voltar a falar com ele e ver 
qual o interesse dele”.

O prefeito ainda afir-
mou que Amauri foi con-
sultado na época e de-
monstrou receptividade 
à proposta. “Lá atrás con-
versei com Amauri, sim, e 
ele achou a ideia excelen-

te. Agora, tem que ver, são 
mais de dois meses que ti-
vemos essa conversa, disse. 

Abilio confirma interesse em nomear 
vereador para Educação

A escola Valmor Copati 
teve a estrutura comprome-
tida em um incêndio no iní-
cio do mês de maio. O pré-
dio pertence ao município  

e estava cedido ao Estado 
para atender alunos do en-
sino fundamental ao médio, 
além de uma turma de edu-
cação infantil.

Cobranças do presidente da Câmara

FOTO: LETICIA ROCHA

FOTO: DIVULGAÇÃO

FOTO: DIVULGAÇÃO

pal de Planejamento Urbano 
e Habitação, centralizando as 
competências habitacionais 
em um único órgão.

Foi aprovado em se-
gunda e única votação o PL 
44/2025, do vereador Enio da 
Brígida (PSDB), que obriga a 
instalação de dispositivos de 
rastreamento e telemetria 

em todos os veículos oficiais 
do município. O sistema per-
mitirá monitoramento em 
tempo real de localização, 
velocidade, trajeto, tempo de 
parada e consumo de com-
bustível, com informações 
disponibilizadas em painéis 
digitais na Prefeitura e Câ-
mara.

Projeto estima um investimento de aproximadamente R$ 6 milhões

Sessão teve ainda indicações de melhorias urbanas

FOTO: LETÍCIA ROCHA

Enquanto não há de-
finição, o prefeito reforçou 
que está satisfeito com o 

desempenho atual da Se-
cretaria. “Estou gostando do 
trabalho do Amauri, é um 

bom secretário. 
Mas voltarei a tratar 

desse assunto”.
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Safra de grãos pode bater o recorde
na temporada 2024/25
CLEMERSON SM

A produção brasileira 
de grãos na safra 2024/25 
pode bater novo recorde, 
chegando a 332,9 milhões 
de toneladas. A estimativa 
é da Companhia Nacional 
de Abastecimento (Conab), 
que divulgou nesta sema-
na o 8º Levantamento da 
Safra. Se confirmada, a pro-
dução representará um au-
mento de 35,4 milhões de 
toneladas em relação ao ci-
clo anterior. A área cultivada 
também deve crescer 2,2%, 
totalizando 81,7 milhões de 
hectares, enquanto a pro-
dutividade média tende a 
avançar 9,5%, alcançando 
4.074 quilos por hectare. 
O cenário de recuperação 
anima o setor, mas especia-
listas alertam que o desem-
penho no campo precisa 
ser acompanhado de boas 
decisões para garantir ren-
tabilidade.

Robson Rizzon, diretor 
comercial da Orbia, elen-
ca quatro pontos de aten-
ção para que os produtores 
aproveitem ao máximo o 
ciclo 2024/25: planejamen-
to, acesso ao crédito, uso de 
tecnologias sustentáveis e 
investimento em defensi-
vos genéricos.

Planejamento é o pilar 
da rentabilidade. De acordo 
com Rizzon, ao antecipar 
decisões, o produtor conse-
gue comprar insumos em 
momentos mais vantajosos, 

Produtores devem investir em planejamento, crédito e tecnologia

ESTIMATIVA. Produção pode chegar a 332,9 mi de toneladas, segundo estimativa da Companhia Nacional de Abastecimento
minimizar riscos climáticos 
e ajustar a produção às osci-
lações de mercado. A análi-
se prévia de variáveis como 
taxa de juros, câmbio e ofer-
ta de crédito permite maior 
previsibilidade no manejo.

O crédito digital é ou-
tro fator essencial. O aces-
so a financiamento sem 
burocracia tem se tornado 
uma alternativa estratégi-
ca. “Com poucos cliques, o 
agricultor pode obter crédi-
to ajustado à sua realidade, 
levando em conta cultura, 
região e capacidade finan-
ceira”, afirma o executivo.

A tecnologia sustentá-
vel também ganha prota-
gonismo. A adoção de insu-
mos biológicos avançou no 
Brasil, movimentando R$ 5 
bilhões em 2023/24, segun-
do a McKinsey, com alta de 
15% sobre o ciclo anterior. A 
tendência é de manuten-
ção ou ampliação desses in-
vestimentos nos próximos 
anos, segundo 70% dos pro-
dutores ouvidos.

Além disso, a digita-
lização do agro permite 
que o produtor concentre, 
em uma única plataforma, 
desde a compra de insu-
mos até o acesso a crédito 
e benefícios, o que ajuda a 
reduzir riscos operacionais 
e aumenta a eficiência no 
campo. Os defensivos ge-
néricos são mais uma es-
tratégia de corte de custos. 
Dados do Sindiveg indicam 
que esses produtos podem 

ASSESSORIA DE IMPRENSA

A China tem desem-
penhado um papel crucial 
para as exportações brasi-
leiras, representando uma 
fatia significativa de nosso 
comércio internacional. Com 
uma população de 1,4 bilhão 
de pessoas, o mercado chi-
nês se destaca como maior 
consumidor de alimentos do 
planeta.

O Brasil é um impor-
tante parceiro comercial no 
setor alimentício, com des-
taque para a carne bovina 
e a demanda por produtos 
nacionais continua crescen-
do. Entre os itens de maior 
potencial estão os miúdos 
(órgãos e vísceras) e subpro-
dutos da carne apreciados na 
cultura chinesa.

Com o objetivo de forta-
lecer, entender as necessida-
des e às futuras oportunida-
des para a pecuária brasileira 
no mercado asiático, princi-
palmente no território Chi-

DA REPORTAGEM
Agência Brasil

As medidas de com-
pensação ao aumento do 
Imposto sobre Operações Fi-
nanceiras (IOF) incluirão uma 
alíquota única de 17,5% de 
Imposto de Renda sobre os 
rendimentos de aplicações, 
confirmou o ministro da Fa-
zenda, Fernando Haddad.

“A média da tributação 
das aplicações financeiras já 
é 17,5%. 

Então, nós estamos fi-
xando uma alíquota para to-
das as aplicações financeiras 

NACIONAL

Exportação de miúdos gera
oportunidades à pecuária

ENCARGOS

Haddad confirma
IR de 17,5% sobre
rendimentos de
aplicações

nês, a RAMAX-Group, esteve 
presente na SIAL China 2025. 
Realizada em Xangai, o even-
to é uma das maiores exposi-
ções de alimentos e bebidas 
do mundo e abrange quase 
todos os setores da indústria 
alimentícia.

Segundo Milton Ribeiro, 
Diretor Comercial RAMAX-
-Group, ter participado desse 
evento foi importante para 
absorver tendências e ino-

no mesmo patamar. Hoje ela 
vai de 15% [para aplicações de 
até dois anos] a 22,5% [para 
aplicações de longo prazo]”, 
disse Haddad, após reunião 
com o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva.

O ministro também ci-
tou na reunião uma alta de 
15% para 20% no Imposto de 
Renda sobre os Juros sobre 
Capital Próprio (JCP). Embora 
a medida tenha sido rejeita-
da em 2023 pelo Congresso, 
Haddad disse que o tema foi 
incluído no pacote por suges-
tão de parlamentares.

Por cerca de duas ho-

vações que vão diretamen-
te impactar a forma como a 
multinacional atende os seus 
clientes.

“A feira nos conectou 
com líderes globais, permi-
tindo fortalecer nossa rede 
e ampliar a oferta de solu-
ções para o mercado chinês 
e mundial”, destacou. Ainda 
segundo o executivo, o even-
to possibilitou também a 
troca de experiências sobre 

tecnologia para otimização. 
Ou seja, como novas ferra-
mentas e processos podem 
tornar a logística e a entrega 
ainda mais rápidas, seguras e 
eficientes. 

“Estamos em constante 
evolução para nos manter-
mos atualizados e sempre 
um passo à frente, para en-
tregar o melhor aos nossos 
parceiros e clientes”, acres-
centou.

ras, Haddad explicou a Lula 
as propostas acertadas com 
líderes partidários na reunião 
de domingo (8). Segundo o 
ministro, os textos das pro-
postas foram encaminhados 
à Casa Civil antes do envio ao 
Congresso Nacional.

Segundo Haddad, o 
governo também preten-
de enviar um projeto de lei 
complementar para reduzir 

em 10% as isenções fiscais 
num segundo momento. O 
modelo do corte, explicou o 
ministro, ainda será definido 
pelo Congresso. Em relação 
às medidas de contenção de 
despesas, o ministro disse 
que elas serão discutidas por 
uma comissão de líderes par-
tidários, com participação de 
integrantes da equipe econô-
mica.

FOTO: ASSESSORIA

Ministério do Planejamento expôs cinco dúvidas
que ainda precisam ser esclarecidas

GRIPE AVIÁRIA
Fávaro terá que explicar por
que pediu R$ 138 mi extras
DA REPORTAGEM

O MPO (Ministério do 
Planejamento e Orçamento) 
pediu uma série de esclare-
cimentos ao Mapa (Minis-
tério da Agricultura e Pe-
cuária), chefiado por Carlos 
Fávaro, sobre uma solicita-
ção de crédito extraordiná-
rio de R$ 138,5 milhões, para 
bancar medidas tomadas 
no combate à crise da gripe 
aviária, além de outras três 
pragas enquadradas como 
emergências agropecuárias. 
Com os recursos solicitados 
para o crédito extraordinário, 
no valor de R$ 138,5 milhões, 
observa-se que representa 
um acréscimo de 209%

Entre os dias 26 e 30 de 
maio, o Mapa enviou docu-
mentos ao MPO, com suas 
justificativas, notas técnicas 
e uma minuta de medida 
provisória que trata do tema.

Além da gripe aviária, 
a pasta pede dinheiro para 
enfrentar casos da mosca-
-da-carambola, monilíase 
do cacaueiro e vassoura-
-de-bruxa da mandioca. As 
informações, no entanto, 
foram consideradas insufi-
cientes pela pasta que co-
manda a distribuição dos 
recursos públicos.

Conforme informações 
obtidas pela reportagem, o 
MPO expôs cinco dúvidas 

que ainda precisam ser es-
clarecidas pelo Mapa, para 
que o dinheiro seja disponi-
bilizado. Um primeiro ponto 
pede que a pasta da Agricul-
tura demonstre, "de forma 
inequívoca, que a situação 
de 2025 para as quatro ocor-
rências se caracteriza como 
evento imprevisto e urgen-
te".

Para aprovar crédito 
extraordinário, a Constitui-
ção exige que o problema 
seja imprevisto e urgente. 
Algumas pragas, porém, 
já são conhecidas há anos, 
como a monilíase do ca-
caueiro (2021) e a mosca-da-
-carambola (2023).

O segundo pedido diz 
respeito a um histórico de-
talhado de cálculo que jus-
tifique essa demanda, tanto 
para atendimento da gripe 
aviária quanto para as ou-
tras emergências, de forma 
separada. O MPO lembra 
que a linha de crédito do or-
çamento público federal vol-
tada para garantir a capaci-
dade do Estado em prevenir, 
monitorar e combater pra-
gas e doenças é de R$ 44,7 
milhões. "Com os recursos 
solicitados para o crédito ex-
traordinário, no valor de R$ 
138.500.000,00, observa-se 
que representa um acrésci-
mo de 209%", afirma o mi-
nistério.

FOTO: DIVULGAÇÃO

custar até 25% menos do 
que os patenteados, man-
tendo a mesma eficiência 
agronômica. “É uma ferra-
menta que reduz o custo de 

produção sem comprome-
ter o desempenho”, observa 
Rizzon. Com margens pres-
sionadas e custos elevados, 
o planejamento de médio 

e longo prazo será decisivo. 
A safra 2024/25 representa 
uma chance para o agri-
cultor consolidar práticas 
eficientes, ampliar o uso 

de tecnologias e reforçar a 
competitividade da agricul-
tura nacional diante de um 
mercado cada vez mais exi-
gente.

RAMAX-Group que esteve presente na SIAL China 2025
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Ministro classificou como prudentes falas de Hugo Motta sobre pacote
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PREFEITURA MUNICIPAL DE VERA - MT
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL Nº 015/2025

O Município de Vera – MT, através de seu Pregoeiro Oficial, nomeado pela 
Portaria nº 031/2025, torna Público para conhecimento dos interessados, 
que realizará às 08h00min (Horário Local), do dia 26 de junho de 2025, a 
abertura do PREGÃO PRESENCIAL Nº 015/2025 - REGISTRO DE PRE-
ÇOS, visando a FUTURA E EVENTUAL AQUISIÇÃO DE COMBUSTÍVEIS 
(DIESEL S10, DIESEL COMUM, GASOLINA E ETANOL, e ARLA) A SE-
REM UTILIZADOS NOS VEÍCULOS DA FROTA MUNICIPAL, tipo “Maior 
Percentual de Desconto Aplicado sobre o Preço Médio Praticado no Muni-
cípio de Vera - MT”. O edital completo poderá ser retirado no endereço ele-
trônico www.vera.mt.gov.br, (Publicações/Licitações/Pregão Presencial) ou 
ainda na Prefeitura Municipal de Vera - MT, no Departamento de Licitações, 
com sede na Avenida Otawa, n° 1651, Bairro Esperança, em Vera - MT, de 
segunda a sexta-feira no horário de atendimento das 07h00min às 13h00 
min. Informações poderão ser obtidas pelo telefone: (66) 3583-3100, (66) 
9.9998-5588 ou pelo e-mail: licitacaovera@gmail.com; 
Vera – MT, 11 de junho de 2025.

JOEDSON AMARAL DE OLIVEIRA
PREGOEIRO – Portaria nº 031/2025

MUNICIPIO DE SANTA CARMEM - MT
AVISO DE LICITAÇÃO, PREGÃO PRESENCIAL Nº 16/2025, SISTEMA 
DE REGISTRO DE PRE- ÇOS Nº 32/2025, Processo Administrativo 

Licitatório Nº 215/2025
O MUNICIPIO DE SANTA CARMEM - MT, por intermédio de sua agente 
de contratação - pregoeira, designado pela Portaria Nº 49/2025, de 02 de 
janeiro de 2025, torna público, para conhecimento dos interessados, a re-
alização de licitação na modalidade PREGÃO, na forma PRESENCIAL do 
tipo MENOR PREÇO por LOTE, objetivando  registro de preços para futura 
e eventual contratação de empresa especializada na elaboração de Proje-
tos de Infraestrutura e Edificações e Paisagismo, incluindo, memoriais des-
critivos, memórias de cálculo, planilhas orçamentárias, cronogramas físico-
-financeiros, além do acompanhamento no trâmite de aprovação junto aos 
órgãos competentes, conforme demanda do município de Santa Carmem 
- MT, em atendimento a solicitação da secretaria, de acordo com os itens 
contidos no Termo de Referência conforme descrito nesse edital e seus 
anexos, e nos termos da Lei Federal nº 14.133 de 1º de abril de 2021 e dos 
Decretos Municipais nº 70/2023, 73/2023, 74/2023 e 76/2023, 05/2024, a 
qual irá ocorrer as 08h30min (horário de Brasília/DF) do dia 30 de junho de 
2025, na sala de reuniões da Prefeitura Municipal de Santa Carmem, sito 
Av. Santos Dumont, n° 491, Centro.
Os interessados em obter o Edital deverão se dirigir à Prefeitura Municipal 
de Santa Carmem ou através do site www.portaldecompraspublicas.com.
br, informações através do telefone (66) 99996-3936 ou e-mail licitacao@
santacarmem.mt.gov.br.
Ocorrendo decretação de feriado ou outro fato superveniente que impeça 
a realização desta licitação na data acima mencionada, o evento será au-
tomaticamente transferido para o primeiro dia útil subsequente, no mesmo 
horário, independentemente de nova comunicação. Santa Carmem/MT, 12 
de junho de 2025. MAITÊ SEHNEM, Agente de Contratação – Pregoeira, 
Portaria nº 49/2025.

PREFEITURA MUNICIPAL DE GENERAL CARNEIRO – MT 
AVISO DE RESULTADO PREGÃO PRESENCIAL Nº 001/2025

Processo Adm: Nº 028/2023
Objeto:&Nbsp;Registro De Preços Para Futura E Eventual Contratação De 
Empresa Especializada Em Consultoria E Assessoria Técnica Em Saúde 
Pública, Contemplando Atenção Básica, Média E Alta Complexidade E Vi-
gilância Em Saúde, Para Prestação De Serviços Técnicos Especializados 
Em Estudos De Viabilidade, Captação De Recursos, Elaboração De Proje-
tos, Implantação De Programas E Qualificação Estratégica Dos Serviços, 
Incluindo Capacitações Às Equipes Da Secretaria Municipal De Saúde 
De General Carneiro – Mt. Com Abrangência De Suporte Técnico Para 
Demandas Judiciais, Análise De Projetos Arquitetônicos Conforme Nor-
mativas Vigentes (Rdc Nº 50/2002, 51/2002, 786/2023 E In Nº 001/2022/
Gbses), Apoio Aos Setores De Programação, Controle, Avaliação E Sis-
temas De Informação, Incluindo Implantação De Sistema Integrado Ao E-
-Sus Aps Para Monitoramento De Indicadores De Desempenho Na Aten-
ção Básica, Conforme Novo Modelo De Financiamento Federal, Visando 
Eficiência Na Gestão Da Saúde Pública Municipal.Empresas Vencedoras 
Valor Total: Cgs Consultoria E Gestão Em Saúde Ltda (43.303.199/0001-
41) Com O Item: 01 No Valor Total De R$ 96.000,00 (Noventa E Seis Mil 
Reais).&Nbsp;General Carneiro - Mt, 09 De Junho De 2023

MARCIEL RODRIGUES MAGALHÃES
CONDUTOR DE PROCESSOS

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA XAVANTINA – MT
AVISO DE HOMOLOGAÇÃO DO CREDENCIAMENTO Nº 004/2.025

CHAMAMENTO PÚBLICO 005/2.025- - INEXIGIBILIDADE Nº 007/2.025

A Prefeitura Municipal de Nova Xavantina – MT, através da Comissão Per-
manente de Licitação, leva ao conhecimento dos interessados que homo-
loga parcialmente o processo licitatório levado a efeito através do edital de 
Credenciamento nº 004/2.025 destinado a CHAMAMENTO PÚBLICO NA 
FORMA DE CREDENCIAMENTO PARA CONTRATAÇÃO DE PESSOAS 
JURÍDICAS VISANDO A PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS TÉCNICOS PRO-
FISSIONAIS DE ARQUITETURA, URBANISMO, ENGENHARIA CIVIL PA-
VIMENTAÇÃO E LICENCIAMENTO AMBIENTAL PARA O MUNICÍPIO DE 
NOVA XAVANTINA – MT, bem como, o julgamento efetuado pela Comis-
são de Licitação, adjudicando o objeto licitado as instituições classificadas, 
quais sejam INTERIOR CONSTRUTORA EIRELI – ME, inscrita no CNPJ 
28.201.527/0001-01, com o valor global de R$ 494.547,03 (quatrocentos e 
noventa e quatro mil, quinhentos e quarenta e sete reais e três centavos). 
VALEMOUNT ENGENHARIA E ASSESSORIA LTDA, inscrita no CNPJ 
39.544.694/0001-63, com o valor global de R$ 579.728,62 (quinhentos e 
setenta e nove mil, setecentos e vinte e oito reais e sessenta e dois centa-
vos). META PROJETOS E ADMINISTRAÇÃO DE OBRAS LTDA, inscrita no 
CNPJ 45.204.244/0001-24, com o valor global de R$ 217.165,31 (duzentos 
e dezessete mil, cento e sessenta e cinco reais e trinta e um centavos). De-
mais informações poderão ser conferidas na Secretaria de Administração 
de Nova Xavantina/MT.

Nova Xavantina – MT, 11 de junho de 2.025.
Marina Angélica Marca
Agente de Contratação

PREFEITURA MUNICIPAL DE PORTO ESPERIDIÃO - MT
AVISO DE LICITAÇÃO – CONCORRÊNCIA ELETRÔNICA Nº 001/2025
A Prefeitura Municipal de Porto Esperidião - MT, torna público para conheci-
mento dos interessados que realizará licitação na modalidade concorrência 
eletrônica nos termos da Lei n° 14.133, de 1° de abril de 2021, e demais 
legislação aplicável. Objeto: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIA-
LIZADA PARA PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE REFORMA DA PRAÇA 
HERCULANO NEVES. Valor Total: R$ 420.767, 31 (quatrocentos e vinte 
mil setecentos e sessenta e sete reais e trinta e um centavos ). Início da 
Sessão Pública: 9h do dia 01/07/2025 - Horário de Brasília-DF. Pataforma 
eletrônica www.licitanet.com.br, O Edital completo poderá ser obtido no site 
da Prefeitura através do link: www.portoesperidiao.mt.gov.br, pela Platafor-
ma Eletrônica www.licitanet.com.br , ou ainda, ao Departamento de Licita-
ções no e-mail: licitacao@portoesperidiao.mt.gov.br. Porto Esperidião-MT, 
11 de junho de 2025 . 

Wolf Ferreira de Campos Santos
Agente de contratação.

PREFEITURA MUNICIPAL DE PORTO ESPERIDIÃO - MT
HOMOLOGAÇÃO INEXIGIBILIDADE 09/2025

A prefeitura De Porto Esperidião-Mt, Torna Público A Homologação Da 
Inexigibilidade 09/2025. Referente Ao Objeto Definido Como: Contratação 
De Pessoa Jurídica Para Prestação De Serviços Técnicos Especializados 
Em Assessoria Nas Atividades Relativas A Elaboração Do Projeto De Lei E 
Seus Anexos Do Plano Plurianual (Ppa) Para O Exercício De 2026, Elabo-
ração Do Projeto De Lei E Seus Anexos Da Loa- Lei Orçamentaria Anual 
De 2026 E Projeto De Lei De Alteração E Seus Anexos Da Ldo- Lei De 
Diretrizes Orçamentarias De 2026 Da Prefeitura Municipal De Porto Espe-
ridião – Mt.Em Favor Da Empresa: M. H. Tosti - Cnpj: 05.469.282/0001-94.
Valor Total De: 110.000,00 (Cento E Dez Mil Reais).Porto Esperidião-Mt, 11 
De Junho De 2025.

Odirlei Queiroz Faria
Prefeitoto.

CRISTYAN PITOL, CPF 571.262.241-68, Proprietário da Fazenda 45-A, imóvel 
estabelecido no Bairro Beatriz, Gleba Celeste 5ª parte, município de Claudia, Es-
tado de Mato Grosso, torna público que requereu junto à SEMA-MT (Secreta¬ria 
de Estado de Meio Ambiente do Mato Grosso), o pedido de Licença Florestal 
(LF) para a atividade principal de Manejo Florestal Sustentável e Plano de Ex-
ploração florestal (PEF). 

A empresa J. L. STRACK & CIA LTDA, CNPJ: 10.638.181/0001-30 torna público 
que requereu junto à Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável de Sinop - SDS, o pedido de Renovação de Licença de Operação 
(RLO), para a serviços de manutenção e reparação de veículos automotores, 
localizado na RUA JOAO PEDRO MOREIRA DE CARVALHO, 1570, Bairro SE-
TOR INDUSTRIAL, no município de Sinop/MT.

A empresa MC TRUCK COMERCIO DE PECAS E SERVICOS LTDA, CNPJ: 
57.105.117/0001-57 torna público que requereu junto à Secretaria Municipal de 
Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável de Sinop - SDS, o pedido de Li-
cença Prévia (LP), Licença de Instalação (LI) e Licença de Operação (LO), para 
a serviços de manutenção e reparação de veículos automotores, localizado na 
ESTRADA ALZIRA, 286, Bairro JARDIM IBIRAPUERA, no município de Sinop/
MT.

SUPERMERCADOS RIBEIRO E PIMENTA LTDA, CNPJ: 08.898.612/0001-55, 
torna público que requereu junto Secretaria Municipal de Agricultura e Meio Am-
biente de Sorriso – SAMA:  a RENOVAÇÃO da Licença de Operação, a alteração 
da razão social e ampliação da área construída para a atividade de: 47.22-9-01 
- Comércio varejista de carnes - açougues. Endereço: Rua São Francisco de 
Assis, nº 576, Vila Bela. Não foi determinado EIA/RIMA. (Engª Florestal Ane C. 
Barceli 66-999766751).

TOPSEG SEGURANÇA ELETRÔNICA LTDA, CNPJ: 27.791.483/0001-46 torna 
público que requereu junto Secretaria Municipal de Agricultura e Meio Ambiente 
SAMA/SORRISO: a RENOVAÇÃO da Licença de Operação (LO), para a ativida-
de de: 95.21-5-00 - Reparação e manutenção de equipamentos eletroeletrônicos 
de uso pessoal e doméstico. Endereço: Av. Curitiba, nº 3115, sala 03, Centro. 
Não foi determinado EIA/RIMA. (Engª Florestal Ane C. Barceli 66-999766751).

ZATT ASSISTÊNCIA TÉCNICA LTDA, CNPJ: 24.609.783/0001-73, torna público 
que requereu junto Secretaria Municipal de Agricultura e Meio Ambiente –SAMA/
SORRISO: as Licenças: Prévia (LP), de Instalação (LI) e de Operação (LO), para 
a atividade de:   33.13-9-01 - Manutenção e reparação de geradores, transforma-
dores e motores elétricos; 95.21-5-00 - Reparação e manutenção de equipamen-
tos eletroeletrônicos de uso pessoal e doméstico.  Endereço: Avenida Natalino 
João Brescansin, nº 104, sala 06-B, Bairro Centro-Sul.  Não foi determinado EIA/
RIMA. (Engª Florestal Ane C. Barceli 66-999766751).

A empresa R. LIMA ROSA, CNPJ: 33.941.547/0001-40 torna público que reque-
reu junto à Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentá-
vel de Sinop - SDS, o pedido de Licença Prévia (LP), Licença de Instalação (LI) e 
Licença de Operação (LO), para a serviços de Serviços de lavagem, lubrificação 
e polimento de veículos automotores, localizado na RUA BRASIL, 110, Bairro 
LOTEAMENTO ALTO DA GLORIA, ANEXO AUTO POSTO CONQUISTA, no 
município de Sinop/MT.

POSTO SÃO CRISTOVÃO LTDA, inscrita no CNPJ nº 07.517.859/0001-11, com 
sede na Avenida Ayrton Senna, s/nº, Lote 02, Quadra 46, Entre Rios, Nova Ubira-
tã/MT, torna público que requer à Secretaria Estadual do Meio Ambiente (SEMA), 
a Licença Prévia e Licença de Instalação para Ampliação de Galonagem e Am-
pliação de Área e a Renovação da Licença de Operação, para a atividade de 
Comércio Varejista de Combustíveis para Veículos Automotores. Não EIA/RIMA.

FIBRA COTTON NUTRIÇÃO E ÓLEO VEGETAL LTDA, inscrita no CNPJ nº 
03.726.229/0001-04, com sede na Rodovia BR 163, Km 741, Margem direita, 
sentido Sorriso a Cuiabá, s/nº, Área Rural de Sorriso, Sorriso/MT, torna público 
que requer à Secretaria Estadual de Meio (SEMA), a Renovação da Licença de 
Operação, para a atividade de Fabricação de Óleo Vegetais em Bruto, exceto 
Óleo de Milho. Não EIA/RIMA.  

Valdir José de Souza – Me - Torna público que requereu junto à Secretaria de 
Estado do Meio Ambiente - SEMA, a Renovação da Licença de Operação n° 
328057/2022, referente à extração de Areia e Cascalho, no Leito do Rio Aripua-
nã, Zona Rural, Município de Colniza, Estado de Mato Grosso, Geólogo Sinvaldo 
Gomes de Morais, Fone: (065) 3661-1097/9983-8660.
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ESTADO DE MATO GROSSO
PREFEITURA MUNICIPAL DE MARCELÂNDIA

EXTRATO DO CONTRATO ADMINISTRATIVO N° 001/2025
OBJETO: O objeto do presente contrato consiste na 
Contratação de empresa para curso preparatório para nova 
Certificação RPPS conforme Portaria SERPRT/ME nº 
9.907/2020 – EAD. CONTRATADA: I.F. CONSULTORIA 
ATUARIAL LTDA. CONTRATANTE: FUNDO MUNICIPAL DE 
PREVIDÊNCIA SOCIAL – PREVILÂNDIA. VALOR DO 
CONTRATO: R$ 8.461,08.  PRAZO DE VIGÊNCIA:  
30/06/2026. DATA ASSINATURA: 30/05/2025.

PREFEITURA MUNICIPAL DE MARCELÂNDIA
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO N° 027/2025 - SRP
A Prefeitura Municipal de Marcelândia - MT, através de sua 
Pregoeira, torna público, para conhecimento dos interessados, 
que realizará l icitação na modalidade de PREGÃO 
ELETRÔNICO, tendo como objeto a Registro de preços para 
futura e eventual contratação de empresa especializada na 
aquisição de equipamentos de sonorização e iluminação, 
destinados ao apoio e à promoção de eventos culturais, 
conforme diretrizes da Política Nacional Aldir Blanc de Fomento 
à Cultura – PNAB (Lei nº 14.339/2022). ABERTURA DA 
SESSÃO DE LANCES: 30 de junho de 2025, às 09h00min. 
(Horário de Brasília-DF); REALIZAÇÃO: Por meio do Site 
www.licitanet.com.br; INTEGRA do EDITAL: por meio do site: 
w w w. l i c i t a n e t . c o m . b r  e  n o  s i t e  d a  P r e f e i t u r a : 
www.marcelandia.mt.gov.br.
Marcelândia/MT, 11 de Junho de 2025.

Gisele Aparecida da Silva Pires
Pregoeira Oficial

ESTADO DE MATO GROSSO
PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MUTUM

AVISO DE RESULTADO DO
PREGÃO ELETRÔNICO N° 052/2025

O Município de Nova Mutum - MT torna público o resultado do 
Julgamento da licitação supramencionada, julgada no dia 13 de 
Maio de 2025, com início às 10:00hs, tendo como objeto o 
registro de preços para futura e eventual contratação de 
empresa para manutenção de equipamentos como roçadeiras, 
motosserras, bicicletas e outros. Das quais foram vencedoras 
as empresas: Lote 001 - Itens 185570, 194017, 202050, 
821742, 823172, 823174, 838745, 838746, 838747, 838748, 
838749, 838750, 838751, 838752, 838753, 838754, 838755, 
838756, 845315, 845318, 845321, 845324, 849208, 849209, 
849212, 849213, 849215, 849585, 852676, 852677, 852678, 
852811, 852816, Lote 002 - Itens 845314, 845319, 845322, 
849202, 849207, 849210, 849211, 849214, 852627, 852628, 
852629, 852630, 852631, 852812, 852823, 852825, F.P 
VALDAMERI LTDA inscrita no CNPJ sob o número 
21.510.331/0001-41 no valor de R$ 278.897,00; Lote 004 - Itens 
844424, 844622, 844763, 844764, 844765, 845626, 845631, 
845639, 845641, 845643, 845644, 845659, 845693, 845695, 
845696, 845697, 845698, 845699, 845700, 845703, 845704, 
845705, 845706, 845707, 845708, 845709, 845734, 845764, 
845765, 852817, 852818, 852819, Lote 005 - Itens 845702, 
849701, 852820, 852821, MANUTEC COMERCIO E 
MANUTENÇÃO DE BOMBAS E COMPRESSORES LTDA 
inscrita no CNPJ sob o número 53.799.707/0001-76 no valor de 
R$ 488.260,41; Lote 006 - Itens 848298, 848299, 848301, 
848302, 848303, 853187, T R DA COSTA LEITE LTDA inscrita 
no CNPJ sob o número 34.703.826/0001-39 no valor de R$ 
159.130,00. Foram fracassados os itens: Lote 003 - itens 
845316, 845317, 845320, 845323, Lote 007 - itens 852827, Lote 
008 - itens 6747, 172456, 819441, 819442, 819445, 819449, 
826470, 826471, 826472, 826474, 826475, 826476, 826477, 
826478, 826479, 826480, 826482, 826483, 826729, 826733, 
829971. Houve interposição de recursos.
Nova Mutum - MT, 11 de Junho de 2025.

Eduardo Henrique Correia Miiller
Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MUTUM
AVISO DE RESULTADO DO

PREGÃO ELETRÔNICO N° 058/2025
O Município de Nova Mutum – MT torna público o resultado do 
Julgamento da licitação supramencionada, julgada no dia 26 de 
Maio de 2025, com início às 09:00hs, tendo como objeto a 
contratação de empresa para prestação de serviços de 
dedetização e limpeza de caixa d'água. Das quais foram 
vencedoras as empresas: Itens 837508, 837509, 837510, 
837511, 837512, 841487, 842836, 845550, 849314, 852884, 
INOVE CONSTRUTORA E MULTI SERVICOS LTDA inscrita no 
CNPJ sob o número 28.955.196/0001-97 no valor de R$ 
44.415,82;  I tens 842878,  QUASAR SERVIÇOS E 
DEDETIZAÇÃO LTDA inscrita no CNPJ sob o número 
13.255.330/0001-70 no valor de R$ 9.024,40; Itens 837505, 
837513, 837514, 837515, 841488, 849342, 852883, J A B 
JUNIOR inscrita no CNPJ sob o número 48.276.736/0001-13 no 
valor de R$ 45.586,26. Não houve manifestação para 
interposição de recursos.
Nova Mutum - MT, 11 de Junho de 2025.

Eduardo Henrique Correia Miiller
Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MUTUM
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO N° 077/2025
Objeto: RELANÇAMENTO DE REGISTRO DE PREÇOS PARA 
FUTURA AQUISIÇÃO DE GÊNEROS ALIMENTÍCIOS E 
CARGAS DE GÁS LIQUEFEITO DE PETRÓLEO, A FIM DE 
SUPRIR AS NECESSIDADES DA SECRETARIA MUNICIPAL 
DE EDUCAÇÃO, SECRETARIA MUNICIPAL DE CIDADANIA E 
ASSISTÊNCIA SOCIAL, SECRETARIA MUNICIPAL DE 
INFRAESTRUTURA E OBRAS E SECRETARIAS MUNICIPAIS 
(ZONA RURAL) - Tipo: Aberto e Fechado. Disputa: Menor preço 
por ITEM - Data de abertura: 27 de Junho de 2025. Horário: 09h 
- Local: www.bll.org.br Edital e anexos: Poderá ser obtido no site 
http://www.novamutum.mt.gov.br/publicacoes/licitacoes, pelo 
e-mail eduardo.licitacao@novamutum.mt.gov.br e ou telefone 
**65-3308.5400.
Nova Mutum-MT, 11 de Junho de 2025.

Eduardo Henrique Correia Miiller
Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MUTUM
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO N° 076/2025
Objeto: REGISTRO DE PREÇOS PARA CONTRATAÇÃO DE 
EMPRESA PARA LOCAÇÃO DE MÁQUINA DE ALGODÃO 
DOCE, PIPOCA E BRINQUEDOS INFLÁVEIS PARA 
EVENTOS COM CRIANÇAS PROMOVIDOS PELAS 
SECRETARIAS MUNICIPAIS - Tipo: Aberto e Fechado. 
Disputa: Menor preço por ITEM - Data de abertura: 01 de Julho 
de 2025. Horário: 09h - Local: www.bll.org.br Edital e anexos: 
P o d e r á  s e r  o b t i d o  n o  s i t e 
http://www.novamutum.mt.gov.br/publicacoes/licitacoes, pelo 
e-mail gustavo.licitacao@novamutum.mt.gov.br e ou telefone 
**65-3308.5400.
Nova Mutum-MT,11 de Junho de 2025.

Gustavo Cesar Bedin
Pregoeiro

 

 
ESTADO DE MATO GROSSO 

Prefeitura Municipal de Juara 

 

Prefeitura Municipal de Juara/MT 
Rua Niterói, 81N – Centro – CEP: 78.575-000 – Telefone (66) 3556-9400/9401 

E-mail: licitacao.pregao@juara.mt.gov.br 
 

AVISO DE LICITAÇÃO 
PREGÃO N.º 023/2025 
TIPO: ELETRÔNICO 

 
‘Acha-se aberta na Prefeitura Municipal de Juara, Estado de Mato Grosso, a licitação na 
modalidade de Pregão, do Tipo Eletrônico, apuração pelo Menor Lance ou Oferta por Item, 
cujo objeto é o Registro de Preços para Futura e Eventual Aquisição de Veículo 
Automotor (MICRO-ÔNIBUS), em Atendimento a Secretaria Municipal de Saúde, 
conforme especificações e condições técnicas constantes neste edital e em seus anexos. 
 
A realização do Pregão será no dia 25.06.2025 às 15h00m (Horário de Brasília), no 
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www.juara.mt.gov.br; www.portaldecompraspublicas.com.br. Para participação no presente 
certame será permitida somente representantes legais, procuradores ou prepostos com 
poderes específicos ou credenciados pelas empresas interessadas em participar do certame. 
O credenciamento deverá ser único e exclusivamente por meio do endereço eletrônico: 
www.portaldecompraspublicas.com.br. 
 
                                                                                               

Juara-MT, 10 de junho de 2025  
 
  
 
 

           Luis Carlos Correia                                        Valdinei Holanda Moraes 
  Agente de Contratação                                           Prefeito Municipal 
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DA REPORTAGEM

A venda de ingressos para 
a Copa do Mundo de Clubes 
segue com pouca procura. Às 
vésperas do início da competi-
ção, a Fifa implementou redu-
ções nos preços da partida de 
abertura, que acontece neste 
sábado, entre Inter Miami e Al 
Ahly. Desde que começaram 
a ser vendidos, em dezembro, 
o setor mais barato, por exem-
plo, caiu de 359 dólares (cerca 
de R$ 1.945) para 69 dólares 
(cerca de R$ 385).

O jogo de estreia, apesar 
de contar com Lionel Messi, 
é o principal foco da Fifa em 
relação a venda de ingressos. 
Por isso, além de abaixar o 
valor dos setores, a entidade 
também ofereceu aos estu-
dantes de uma faculdade lo-
cal um ingresso por 20 dóla-
res (cerca de R$ 111 na cotação 
atual) - mas com a promessa 
de até quatro ingressos de 
cortesia.

Na última terça-feira, Gian-
ni Infantino, presidente da 
Fifa, descartou uma possível 
preocupação com a venda de 
ingressos da Copa do Mun-
do de Clubes. Segundo ele, a 
estreia entre Inter Miami e Al 
Ahly teria o estádio Hard Rock 
lotado.

De acordo com o site ofi-
cial da venda de ingressos da 
Copa do Mundo de Clubes, 
nenhum dos jogos da fase de 
grupos da competição tem 
entradas esgotadas. A partida 
de abertura tem capacidade 
para 65 mil torcedores.

RODRYGO
O futuro de Rodrygo se-

gue incerto. Recentemente, 
a imprensa espanhola desta-
cou que o brasileiro estaria es-
perando uma conversa com 
Xabi Alonso, que assumiu a 
equipe após a saída de Carlo 
Ancelotti, para definir a sua 
permanência no clube espa-
nhol.

O jornal The Athletic des-
tacou que o brasileiro é um 
dos principais pedidos do téc-
nico Mikel Arteta para o Arse-
nal. O treinador acredita que 
Rodrygo seria fundamental 
para os Gunners, por conta de 
sua versatilidade tática.

O também jornal inglês 

Com baixa procura, Fifa reduz preço dos
ingressos da Copa do Mundo de Clubes
REDUÇÃO. Site oficial da venda de entradas não mostra nenhum setor esgotado

FOTO: GETTY IMAGES

Troféu da Copa do Mundo de Clubes 2025

The Sun, desta quarta-feira, 
destaca que o porquê o clube 
londrino aposta todas as suas 
fichas em Rodrygo. “O Arsenal 
está desesperado para me-
lhorar suas opções de ataque 
depois de marcar 69 gols na 
temporada passada. O total 
foi 22 a menos que os 91 que 

conseguiram em 2022/23. Kai 
Havertz foi o maior artilheiro 
do clube na Premier League 
com apenas nove gols” pon-
tua a reportagem de Jim She-
ridan.

Mas o Arsenal não é o úni-
co clube da Premier League 
que gostaria de contar com o 

jogador. Chelsea e Manches-
ter City também monitoram 
a situação do jogador no Real 
Madrid. Pelo Real Madrid, Ro-
drygo jogou 51 partidas na 
temporada, além de outras 
seis pela Seleção, com um to-
tal de 15 gols e nove assistên-
cias. Agora, o jogador brasilei-

ro vive a expectativa se jogará 
ou não mais com a camisa da 
equipe espanhola.

O Real Madrid ainda tem 
pela frente a Copa do Mundo 
de Clubes. A janela de trans-
ferências para a competição 
começa neste dia 1º de junho 
e vai até o dia 10.
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TCE suspende concessão
de 4 rodovias no Nortão
DA REPORTAGEM

A concessão de 4 rodo-
vias no Norte de Mato Gros-
so em um trecho de 237 
km, com um contrato ava-
liado em R$ 2,6 bilhões, foi 
suspensa pelo Tribunal de 
Contas do Estado (TCE-MT). 
A decisão liminar foi proferi-
da na tarde desta segunda-
-feira (9), pelo conselheiro e 
presidente do TCE, Sérgio 
Ricardo de Almeida.

Ele apontou indícios de 
irregularidade no processo 
de habilitação da empresa 
que apresentou a melhor 
proposta. Para Almeida, a li-
citação foi norteada por um 
edital que não é claro quan-
to aos documentos exigidos 
pela habilitação.

A tutela provisória de 
urgência que paralisa o 
processo licitatório foi pro-
vocada pela VF Gomes Par-
ticipações Ltda. A empresa, 
que tem sua sede em Sinop, 
entrou com uma represen-
tação externa no TCE após 
ser declarada vencedora do 
leilão e posteriormente des-
classificada na fase de habi-
litação.

Em março/2025, a VF Go-
mes arrematou o Lote 1 do 
leilão realizado pelo Gover-
no do Estado na B3, onde 
foram negociadas conces-
sões de 1,3 mil km de rodo-
vias estaduais. O Lote 1 é 
formado pelas rodovias MT-
160/220/242/338, entre Juara 
e o distrito de Ana Terra, em 

Tapurah. A VF Participações 
(VF Par) propôs um descon-
to de 8,5%, resultando em 
uma tarifa de R$ 11,67.

Embora tenha sido anun-
ciada pelo próprio Governo 
como vencedora, a VF Go-
mes não levou o contrato. 
A Secretaria Estadual de 
Infraestrutura e Logística 
(Sinfra) inabilitou a empre-
sa, alegando que a mesma 
não cumpriu a qualificação 
técnica.

A secretaria exigiu a com-
provação cumulativa da ca-
pacidade técnica-profissio-
nal e técnica-operacional. A 
questão é de que esse ponto 
não estava previsto no edital 
inicialmente.

A regra é que as diferen-
tes capacidades técnicas po-
deriam ser apresentadas de 
forma cumulativa ou alter-
nativo. O edital foi alterado 
posteriormente, mas não foi 
republicado.

“Assim, ao meu ver, devi-
do a quantidade de pedidos 
de esclarecimentos referen-
te a cumulatividade ou não 
da comprovação da capa-
cidade técnica-profissional 
ou técnica-operacional, 
bem como as divergências 
quanto a sua interpretação, 
entendo que a comissão 
deveria ter realizado a reti-
ficação do item por ser uma 
modificação substancial e 
ter realizado a reabertura do 
prazo. Ademais, cabe des-
tacar que recentemente o 
Tribunal de Contas da União 

VALOR DE R$ 2,6 BILHÕES. Há indícios de irregularidade no processo de habilitação da empresa que apresentou a melhor proposta

Concessão está paralisada
decidiu pela necessidade de 
republicação do edital, com 
a devida reabertura de pra-
zo, quando houver alteração 
substancial na documenta-
ção necessária para habilita-
ção”, redigiu o presidente do 
TCE em sua decisão.

Almeida ainda pontuou 
que a suspensão do certa-
me tem interesse econômi-
co – visto que se trata de um 
contrato de R$ 2,6 bilhões 

– e que sua execução “pre-
matura” pode gerar efeitos 
administrativos, jurídicos e 
orçamentários irreversíveis.

O conselheiro avalia que 
a suspensão não gera pre-
juízos, uma vez que não 
existem indícios de que o 
contrato começou a ser exe-
cutado.

Com a inabilitação da VF 
Par, a concessão bilionária fi-
caria com a segunda coloca-

da no leilão. Na última sexta 
(6), a comissão de contrata-
ção classificou e habilitou 
como arrematante do Lote 1 
o Consórcio Rodoviário Vale 
do Arinos. O consórcio é for-
mado pelas empresas Zapo-
ne Engenharia e Comércio 
Ltda e pela Constral Cons-
trutora.

As duas empresas já apre-
sentaram ligações com polí-
ticos em atividade. A Zopone 

possui negócios em comum 
com o filho do governador 
Mauro Mendes, Luís Antônio 
Taveira Mendes, em um em-
preendimento do setor de 
energia solar no Acre. Já a 
Constral tem no seu quadro 
de sócios a CT Participações, 
representada por Fausto 
Presotto Bortolini, que é fi-
lho do deputado estadual 
Ondanir Bortolini, mais co-
nhecido como Nininho.
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SORRISO

Operação da GMT retira 
veículos abandonados
de vias públicas
DA REPORTAGEM

Seis veículos abandona-
dos foram retirados de cir-
culação nesta semana, em 
Sorriso. A ação é realizada 
pela Secretaria Municipal de 
Segurança Pública, Trânsito 
e Defesa Civil, por meio da 
Guarda Municipal de Trânsi-
to (GMT) e cumpre a Resolu-
ção do Contran 985/2022.

O coordenador da GMT, 
Márcio Pires explica que são 
alvos da operação os veícu-
los em estado de abandono, 
estacionado na via ou em 
estacionamento público, 
sem capacidade de loco-
moção por meios próprios e 
que, devido a seu estado de 
conservação e processo de 
deterioração, ofereça risco à 
saúde pública, à segurança 
pública ou ao meio ambien-
te, independentemente de 
encontrar-se estacionado 
em local permitido, confor-
me a Resolução nº 985/2022.

“O veículo em estado de 
abandono ou acidentado 
poderá ser removido para o 
depósito fixado pelo órgão 
ou entidade competente, 
componente do Sistema 
Nacional de Trânsito, inde-
pendentemente da existên-

cia de infração à legislação 
de trânsito”, diz.

A retirada dos veículos 
ou sucatas vai muito além 
da estética, essa é uma ação 
que envolve os fatores saú-
de e segurança. “Manter 
a cidade limpa evita focos 
para a proliferação de in-
setos, como o mosquito da 
dengue e aracnídeos como 
escorpião, por exemplo”, sa-
lienta Pires. Os veículos po-
dem também servir de es-
conderijo para pessoas mal 
intencionadas, ou ainda, 
atrapalhar o fluxo de veícu-
los nas ruas.

Vale lembrar que para 
tudo tem um custo e para 
que os proprietários possam 
resgatar os veículos, é ne-
cessário efetuar o pagamen-
to das despesas de transpor-
te ao pátio e de outras taxas 
exigidas. Não será cobrada 
nenhuma multa pelo aban-
dono do veículo, aplicando-
-se apenas a cobrança dos 
valores de transporte ao pá-
tio e diárias pelo tempo de 
permanência do veículo no 
depósito, ressalvados outros 
valores devidos aos órgãos 
municipais, estaduais e fe-
derais integrantes do Siste-
ma Nacional de Trânsito.

DA REPORTAGEM

O reajuste da tarifa de 
pedágio na BR-163 entre Si-
nop e Miritituba/PA foi apro-
vado pela Agência Nacional 
de Transportes Terrestres 
(ANTT). As alterações foram 
publicadas no Diário Oficial 
da União nesta terça (10) 
e devem entrar em vigor a 
partir de 0h desta sexta (13).

O reajuste abrange ain-
da Trairão/PA com valores 
de R$ 300,80 a R$ 676,80. 
De acordo com a conces-
sionária responsável pela 
rodovia, Via Brasil, as formas 
de pagamento aceitas são: 
dinheiro, cartão de débito, 
pix e tags convencionais e 
de vale-pedágio.

TABELA BOX

Confira abaixo os no-
vos valores nos trechos em 
Cláudia e Guarantã do Nor-
te

Automóvel, caminho-
nete e furgão com 2 eixos e 
cobrança simples: R$ 10,40;

Caminhão leve, ônibus, 
caminhão-trator e furgão 
com 2 eixos e cobrança du-
pla: R$ 20,80;

Automóvel e caminho-
nete com semirreboque 
com 3 eixos e cobrança sim-
ples: R$ 15,60;

Caminhão, caminhão-

DE SINOP A MIRITITUBA

Preços de pedágio na BR-163 são reajustados

Veículos recolhidos pela GMT
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Reajuste deve entrar em vigor na sexta
-trator, caminhão-trator 
com semirreboque e ônibus 
com 3 eixos e cobrança du-
pla: R$ 31,20;

Automóvel e caminho-
nete com reboque com 4 
eixos e cobrança simples: 
R$ 20,80;

Caminhão com rebo-
que e caminhão-trator com 
semirreboque com 4 eixos e 
cobrança dupla: R$ 41,60;

Caminhão com rebo-
que e caminhão-trator com 
semirreboque com 5 eixos e 
cobrança dupla: R$ 52,00;

Caminhão com rebo-
que e caminhão-trator com 
semirreboque com 6 eixos e 
cobrança dupla: R$ 62,00;

Caminhão com rebo-
que e caminhão-trator com 
semirreboque com 7 eixos e 
cobrança dupla: R$ 72,80;

Caminhão com rebo-
que e caminhão-trator com 
semirreboque com 8 eixos e 
cobrança dupla: R$ 83,20;

Motocicletas, moto-
netas, triciclos e bicicletas 
motorizadas com 2 eixos e 
cobrança simples: R$ 5,20;

Caminhão com rebo-
que e caminhão-trator com 
semirreboque com 9 eixos e 
cobrança dupla: R$ 93,60.

EMPRESA EM CRISE?

Azul anuncia suspensão 
de voos de Cuiabá para
5 capitais
DA REPORTAGEM

A Azul Linhas Aéreas 
informou que vai suspender 
cinco rotas para capitais no 
país partindo do Aeropor-
to Internacional Marechal 
Rondon, em Cuiabá/Várzea 
Grande, a partir de 1º de ju-
lho.

A informação foi con-
firmada pela Centro-Oeste 
Airports (COA), conces-
sionária que administra o 
terminal aéreo. A COA in-
formou que a decisão de 
cancelar as rotas é de res-
ponsabilidade exclusiva da 

companhia aérea, que pode 
ajustá-la conforme estraté-
gias comerciais e operacio-
nais.

Os voos afetados têm 
como destino os aeroportos 
de: Campo Grande/MS; Curi-
tiba/PR; Goiânia/GO; Brasí-
lia/DF; Maceió/AL. Também 
foram suspensos voos dire-
tos para Alta Floresta, a par-
tir do mesmo período.

A concessionária do 
aeroporto orienta os passa-
geiros afetados pelos cance-
lamentos procurem a Azul 
para informações sobre re-
acomodação ou reembolso. Passageiros afetados pelos cancelamentos devem

procurar a Azul para reacomodação ou reembolso
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Por que comemoramos no dia 12
de junho o Dia dos Namorados?
DA REPORTAGEM

O Dia dos Namorados 
(também conhecido como 
“Valentine’s Day”) é uma 
data comemorativa na qual 
se celebra o amor e a união 
dos casais. Nesse dia, os na-
morados costumam trocar 
presentes, flores, chocolates 
e declarações de amor.

No Brasil, o Dia dos Na-
morados é celebrado em 12 
de junho, mas em diversos 
outros países essa comemo-
ração acontece no dia 14 de 
fevereiro, Dia de São Valen-
tim. Mas por que? O Diário 
do Estado MT te explica.

A comemoração do Dia 
dos Namorados não era uma 
tradição no Brasil, a data co-
meçou a ser celebrada de-
pois de uma campanha pu-
blicitária realizada em 1949. 
Naquele ano, o publicitário 
João Dória, diretor da Agên-
cia Standard Propaganda, 
criou uma campanha co-
mercial para a loja Clipper, 
que costumava ter baixo vo-
lume de vendas no mês de 
junho.

Um dos slogans utilizado 
para a campanha foi: “Não é 
só de beijo que vive o amor”. 
O dia 12 foi escolhido por ser 
a véspera do dia de Santo 
Antônio, o santo casamen-
teiro. 

Nos anos seguintes, a 
data começou a se popula-
rizar, outras empresas tra-
balharam em campanhas 
publicitárias voltadas para o 
Dia dos Namorados e a tra-
dição se espalhou pelo país.

Hoje em dia, no Brasil, o 
Dia dos Namorados é a ter-
ceira celebração de mais 
movimento no comércio, 
atrás apenas do Natal e do 
Dia das Mães. Nesse dia os 
casais trocam presentes e 

costumam jantar em restau-
rantes.

SÃO VALENTIM
Em muitos países do 

mundo, sobretudo na Euro-
pa e nos Estados Unidos, o 
Dia dos Namorados é cele-
brado no dia 14 de fevereiro, 
o Dia de São Valentim - um 
santo reconhecido pela Igre-
ja Católica.

CURIOSIDADE. Namorados costumam trocar presentes, flores, chocolates e declarações de amor

Dia dos Namorados é a terceira celebração de mais movimento no comércio
A origem exata dessa ce-

lebração não é comprovada, 
mas uma das lendas mais 
famosas conta que Valentim 
era um sacerdote em Roma 
em meados do século III, 
quando o Império Romano 
era governado por Cláudio II.

Cláudio II decide proibir a 
celebração de matrimônios, 
pois acreditava que se os ho-
mens ficassem solteiros, eles 
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seriam soldados melhores, 
pois não teriam construído 
os laços de uma família.

O sacerdote Valentim 
não concordou com essa 
medida e, contrariando as 
ordens do imperador, ce-
lebrava os matrimônios de 
maneira escondida. Carlos 
II toma conhecimento das 
celebrações que Valentim 
estava fazendo e manda en-

carcerá-lo. Anos mais tarde, 
em 270, o sacerdote é exe-
cutado.

São Valentim tornou-se 
um santo e no ano de 494 
o papa Gelásio I determinou 
que o dia 14 de fevereiro se-
ria o Dia de São Valentim. 
Essa data foi celebrada du-
rante séculos pela Igreja Ca-
tólica, até o ano de 1969.

Apesar de não ser mais 

celebrado pela Igreja Cató-
lica, a comemoração do Dia 
dos Namorados se tornou 
uma tradição na sociedade 
e continua sendo uma data 
importante no calendário. 
Como é celebrado com tro-
ca de presentes, passeios e 
jantares, o Dia dos Namora-
dos também se tornou uma 
data muito importante para 
o comércio.


